

Se normaliza la venta de carne

Los productores de carne de Santa Cruz coincidieron ayer con representantes del Gobierno en que el abastecimiento se normalizó y que el precio sigue una tendencia a la baja, informó el presidente de la Confederación de Ganaderos de Bolivia, Luis Menacho.

Sin embargo, Emapa prosigue con los preparativos para vender carne en el eje troncal desde la semana próxima.

En contacto telefónico, Menacho dijo que la evaluación fue realizada ayer, en Santa Cruz, en una reunión entre representantes del Ministerio de Desarrollo Productivo, de los productores, del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag), de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) y de dueños de frigoríficos.

“Las cámaras están llenas, no falta carne. Coincidimos en eso y en que el precio también ha bajado”, dijo. Sin embargo, manifestó que la venta directa a través de Emapa no es algo que se deba descartar si acaso los precios se descontrolaran, aunque no es necesario por el momento.

Hizo notar que la venta a través de Emapa supone un proceso logístico que no se puede desarrollar de un día para el otro, por lo que prosiguen las reuniones técnicas sobre el tema.

En cuanto a la importación de carne, anunciada el miércoles por el Gobierno, dijo que también supone un proceso y que además es algo que se debe evaluar para ver si se justifica habiendo carne en el mercado.

“Como productores no vemos que haya problema (de desabastecimiento), se adelantó un poco (el Gobierno) con el tema de importar. Más bien deberían preocuparse en cómo solucionar el desabastecimiento que va a presentarse en 2015, a raíz de los problemas que tuvieron los productores de Beni”, afirmó.

Menacho dijo que, con esa perspectiva, su sector pidió una reunión para elaborar una agenda productiva en la que se aborde cómo aumentar la producción. La nueva reunión fue fijada en Santa Cruz para los días 9 y 10 de julio próximos.

Los productores plantean invertir 400 millones de dólares en la importación de 500 mil matrices para garantizar el producto por los próximos tres años.

Por su parte, el gerente general de Emapa, Avelino Flores, informó ayer a través de ABI que esa entidad afina los detalles logísticos para iniciar la venta de carne de res en el eje troncal. En caso de que se mantengan los precios elevados la venta será a nivel nacional, aseguró.

Recordó que el Gobierno decidió que Emapa se haga cargo de la venta directa regulando los precios, después de una subida “injustificada”.

El gerente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz, Héctor Sandoval, dijo el miércoles que en lo que va del año, hasta el 30 de junio, llovió durante 108 días ocasionando presión sobre los precios.

IPC subió 1,21% en junio, hubo 5 productos en alza

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) registró en el mes de junio una variación de 1,21 por ciento respecto al índice del mes de mayo, la variación acumulada al mismo mes fue de 3,05 por ciento y la variación a doce meses fue de 7,33 por ciento, según información del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Los precios de la cebolla, papa, carne de pollo (entero), tomate, y carne de res con hueso y sin hueso fueron los que presentaron mayor alza, según el boletín del INE difundido ayer.

En el mes de junio, el precio de la cebolla presentó un alza o incidencia positiva de 0,29 por ciento y una variación de 27,86 por ciento respecto al mes de mayo, asimismo, el precio de la papa presentó incidencia positiva de 0,16 por ciento y una variación de 6,04 por ciento; la carne de pollo (entero) tuvo un alza de 0,11 por ciento y variación de 6,38 por ciento; el tomate subió en 0,10 por ciento y variación de 7,37 por ciento; la carne de res con hueso subió en 0,10 por

ciento y variación de 3,03 por ciento; el servicio de la trabajadora del hogar subió en 0,07 por ciento y variación de 2,90 por ciento; el almuerzo fuera del hogar subió en 0,05 por ciento y variación de 0,89 por ciento y la carne de res sin hueso subió en 0,05 por ciento y variación de 2,78 por ciento.

Por el contrario, el precio de la mandarina bajó en 0,03 por ciento con variación negativa de 12,94 por ciento; el precio de la lechuga presionó a la baja en 0,01 por ciento al presentar un decremento de 5,07 por ciento; la naranja tuvo una baja de 0,01 por ciento y decremento de 3,49 por ciento; los pantalones de jean para adulto, incidencia negativa de 0,01 por ciento y decremento de 0,99 por ciento y el locoto registró variación negativa de 2,85 por ciento.

Las divisiones con mayor incidencia positiva en el mes de junio fueron Alimentos y Bebidas No alcohólicas y Restaurantes y Hoteles. La variación positiva del mes se debió principalmente al incremento de los precios en las divisiones de Alimentos y Bebidas No Alcohólicas 3,00 por ciento, Restaurantes y Hoteles 0,73 por ciento y Muebles, Bienes y Servicios Domésticos 1,14 por ciento, que incidieron positivamente en 0,95, 0,10 y 0,08 por ciento, respectivamente.

Logran acuerdo para iniciar zafra en Bermejo

El Gobierno logró anoche un acuerdo entre los accionistas de Industrias Agrícolas de Bermejo Sociedad Anónima (Iabsa) y el sector cañero para iniciar la zafra en el sur del país, informaron las autoridades.

Una disputa por mayores beneficios comerciales entre Iabsa y los productores de caña de Bermejo retrasó la producción de azúcar casi un mes, lo que ameritó la intervención del Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural.

Iabsa aceptó entregar al sector cañero el 60,60 por ciento de la producción de azúcar y el 57,20 por ciento de alcohol, informó el presidente de la Federación de Productores Cañeros de Bermejo, Gumercindo Condori.

“Eso se ha concretizado en un acuerdo, en una firma de contrato de zafra 2014, y esto es un beneficio para todo el pueblo de Bermejo” dijo y agradeció la comprensión de los accionistas de Iabsa que pedían modificar esos porcentajes para no poner en riesgo el funcionamiento de la fábrica.

El diputado por Tarija, Luis Alfaro, que también medió en ese conflicto, destacó la mediación de la ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales, para terminar un conflicto que puso en riesgo una producción de 600 mil toneladas de caña.

La Prensa / La Paz

Uno de cada cinco bolivianos es mal nutrido

Uno de cada cinco bolivianos sufre de subnutrición, según un reciente estudio elaborado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y que se realizó en cuatro países andinos: Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú.

El documento, titulado Seguridad alimentaria y nutricional en cuatro países andinos, destaca los logros importantes de los años precedentes para mejorar la calidad de vida de la población y reducir los elevados niveles de pobreza extrema, además de la mejora en índices relativos a salud, educación y vivienda, así como a los avances en la aplicación de políticas sociales.

Sin embargo, reconoce que "persisten importantes brechas y nuevas necesidades, que imponen crecientes desafíos a la política social... Los problemas de la calidad nutricional y de acceso a una alimentación sana siguen siendo una preocupación prioritaria para los gobiernos de la región, en especial ahora que nuestros países enfrentan no solamente serias realidades de desnutrición, sino también de obesidad y mala alimentación". En el documento se destaca que hay suficiente disponibilidad de alimentos en estos cuatro países, pero hay zonas que tienen dificultades de acceso para cubrir los requerimientos nutricionales básicos que se requieren y, en muchos casos, la calidad es deficitaria.

Algunos datos del estudio. El reporte de la Cepal señala que en los cuatro países hay una buena oferta de alimentos, que supera las 2.000 kilocalorías por persona al día, pero hay problemas de acceso que afectan a "importantes sectores poblacionales", según datos de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación (FAO), que corresponden a 2011 y 2013: "21% de la población boliviana, 16% de la ecuatoriana, 12% de la peruana y 11% de la colombiana está subnutrida".

La disponibilidad de energía alimentaria es la más alta en Colombia con 2.685 kilocalorías por persona al día y es superior en 30% a Bolivia, 17% a Ecuador y 9% a Perú, dice el estudio.

La más reciente estimación de la tasa de subnutrición, que es el indicador de seguimiento de los Objetivos del Milenio "elaborado por la FAO, en el trienio 2011-2013, 21% de la población boliviana, 16% de la ecuatoriana, 12% de la peruana y 11% de la colombiana no accede a alimentos suficientes para cubrir sus requerimientos energéticos".

Pese a que hay disponibilidad suficiente, "el acceso es restringido para importantes sectores poblacionales, particularmente en Bolivia, país que presenta una de las más altas tasas de subnutrición en la región". Aunque se reconoce que hay avances en este campo, Bolivia presenta "el menor avance relativo en las últimas décadas (37%)".

La Razón

Carniceros piden controlar toda la cadena productiva

La Federación Departamental de Trabajadores en Carne de La Paz pidió al Gobierno controlar toda la cadena productiva de este alimento para poder fiscalizar y regular los precios para los productores y consumidores. Además, solicitó que se intervenga el matadero con el mismo objetivo.

El vocero de este gremio, José Luis Ramos, informó ayer a La Razón que se pidió que se realice "un control desde la producción (de carne de res) hasta la venta al consumidor final, en realidad en toda la cadena de producción y comercialización. En los mataderos de servicio también pedimos la intervención del Gobierno porque desde ahí viene el incremento del precio".

Los comerciantes realizaron esta solicitud porque la cotización del kilo gancho se incrementó desde mayo entre Bs 2 y Bs 4. Los vendedores lo atribuyen principalmente a dos factores: los fenómenos climatológicos que se generaron en los pasados meses, en los que hubo una elevada mortandad de ganado por las inundaciones, y la especulación por parte de los intermediarios que distribuyen este alimento en los mercados del territorio nacional.

El miércoles, el Gobierno señaló que no había razones para que se eleve el precio de la carne vacuna y que para bajar los costos y abastecer el mercado interno, se impulsará la importación del alimento. Así, el kilo gancho para los carniceros debe volver a su precio anterior, que era de Bs 19 para Santa Cruz y de Bs 20,70 para La Paz.

El dirigente carnicero manifestó que se debe analizar el "tema de la provisión, aparte se tiene que hacer un análisis de fondo porque no hay excusa para que suba el precio de este alimento elemental dentro de la canasta familiar". Ramos complementó que la baja en la cotización de la carne de res en los centros de abasto llegó a Bs 1 en cuanto al kilo gancho y, en algunos casos, ello igual benefició a los clientes.

En un recorrido realizado ayer por La Razón por cuatro mercados en las ciudades de La Paz y El Alto, se pudo evidenciar que existe una variante de precios para el comerciante y para el consumidor final.

En los centros de comercio de la Rodríguez y Uruguay, en la urbe paceña, este medio constató que los intermediarios disminuyeron entre Bs 0,50 y Bs 1 el precio del kilo gancho, lo que a su vez incidió en el costo final para el consumidor, aunque solo en centavos.

El kilo gancho era entregado ayer entre Bs 22 y Bs 22,50, cuando el lunes su precio oscilaba entre Bs 23 y Bs 24. El producto, cuando llega al consumidor final, tiene un mayor costo; por ejemplo, el kilo de carne molida corriente está a Bs 25 y 25,5, cuando hace tres días valía Bs 26.

Por el contrario, en los mercados de Ciudad Satélite y de La Ceja, en El Alto, se evidenció que las cotizaciones se mantienen elevadas. El kilo gancho para los comerciantes es entregado a entre Bs 23 y Bs 23,7, por lo que los precios siguen elevados entre Bs 2 y Bs 4.

Al menos seis carniceros en ambos centros de abasto coincidieron que las ganancias son menores y que la venta de este alimento se redujo desde hace más de dos meses. “Estamos a la espera de que se solucione este problema”, dijo la vendedora Celia Jachani.

Cadena de frío

El dirigente carnicero José Luis Ramos dijo que su sector pidió que se “implemente una cadena de frío en La Paz”. “Será un instrumento que beneficiará a todos; será donde se pueda internar carne”.